
COMUNE DI PAVIA

Prot. Gen. N. 10994/11
Pavia, 18 aprile 20 Il

COMMISSIONE CONSILIARE
IIA - ECONOMICO, FINANZIARIA, LAVORO, FORMAZIONE

PROFESSIONALE

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 18 APRILE 2011

Il giorno 18 del mese di aprile dell'anno 2011 alle ore 17.00, in seduta di prima convocazione, e
alle ore 18.00, in seduta di seconda convocazione, si è riunita, presso la Sala Gruppi del Comune di
Pavia, la Commissione consiliare II - Economico, finanziaria, lavoro, formazione professionale per
continuare la trattazione dell'ordine del giorno di cui al Prot. Gen. 10994/2011 e precisamente per
trattare i seguenti punti:

1. RENDICONTO GENERALE DEL COMUNE PER L'ESERCIZIO FINANZIARIO 2010.

Sono presenti i consiglieri:

FERRETTI Pietro (7)
GUERINI CARLO in sostituzione di PELLEGRINO SERGIO (7)
GRIGNANI ANTONIO (5) entrato alle ore 18.40.
BOBBIO PALLA VICINI (2) entrato alle ore 18,30
MAGGI SERGIO in sostituzione di OTTINI DAVIDE (5)
PEZZA MATTEO (5) entrato ore 18,10
BOFFINI LUIGI in sostituzione di SACCHI ANTONIO (4) uscito alle ore 18.55.
VIGNA Vincenzo (1)
FERLONI PAOLO (1) entrato alle ore 18.45

Sono assenti i consiglieri:
ADENTI FRANCESCO (2)
MARTINI FRANCO (1)

E' inoltre presente l'Assessore MARCO GALANDRA.



Partecipano alla seduta la dott.ssa DIANI Daniela, dirigente del Settore Programmazione e servizi
finanziari e la dott.ssa MAMOLI Marzia, funzionario del servizio Programmazione, con funzioni di
Segretario verbalizzante.

Il Presidente FERRETTI prende atto che il Consigliere Boffini è delegato alla sostituzione del
Consigliere Sacchi Antonio e che il Consigliere Maggi è delegato alla sostituzione del Consigliere
Ottini. Successivamente, verificata la validità della seduta per la presenza del numero legale,
dichiara aperta la riunione alle ore 18.05.

I componenti la Commissione Consiliare di minoranza chiedono che sia verbalizzato che al
momento dell'inizio della seduta il numero legale è garantito dalla loro presenza.

Il Presidente FERRETTI dichiara aperta la discussione relativa al primo punto all'ordine del giorno
"Rendiconto della gestione per l'esercizio finanziario 2010", dando la parola all'Assessore Marco
GALANDRA.

L'ASSESSORE GALANDRA illustra i principali dati economico-finanziari relativi al Rendiconto
della gestione.
Informa che l'avanzo di amministrazione ammonta complessivamente ad € 6.933.251,65.
Il saldo di cassa al 31/12/2010 ammontava a ben € 25.219.925,49.
Tuttavia si è prodotto un avanzo di competenza nella misura necessaria al rispetto del Patto di
stabilità. Infatti in sede di chiusura al 31 dicembre 2010 si è rilevato un differenziale positivo
minimo di circa 44 mila euro rispetto all'obiettivo del patto: questo numero, confrontato con la
mole complessiva di entrate e spese movimentate (più di 90 milioni di euro) corrisponde ad uno
scostamento di meno del 0,4 per mille.

Alle ore 18,10 entra il consigliere PEZZA MATTEO.

Il consigliere GRIGNANI chiede di sapere se il conto del patrimonio presenta dei debiti e se è
possibile procedere alloro pagamento, considerato l'elevato ammontare del fondo di cassa.

La dott.ssa DIANI precisa che i debiti sono rappresentati dai residui passivi ossia da tutti gli
impegni contabili per i quali al termine dell'esercizio non si è provveduto alla liquidazione. La
possibilità di procedere ai pagamenti, soprattutto per i residui in conto capitale che rappresentano la
maggior parte dei residui passivi, è fortemente limitata dalle regole imposte dal patto di stabilità.

Il consigliere GRIGNANI sottolinea che i dati del rendiconto di gestione evidenziano che il
Comune di Pavia è un ente sano, con molte risorse a disposizione.

La dott.ssa DIANI illustra brevemente come le regole del patto di stabilità abbiano influenzato la
gestione, nel corso dell' esercizio 20 l O e come le regole per l'anno 20 Il rendano ulteriormente
difficoltoso il rispetto degli obiettivi imposti dalla nOlmativa.

L'ASSESSORE GALANDRA spiega che per aiutare i creditori del Comune, l'Ente ha
recentemente dato corso ad un'operazione, congiuntamente con la CCIAA di Pavia, volta a favorire
l'accesso al credito da parte dei creditori del Comune, tramite la cessione dei crediti medesimi ad
intermediari finanziari.

La dott.ssa DIANI approfondisce dicendo che questa modalità prevede che il fornitore possa cedere
il credito ad lilla banca o intermediario finanziario, pagando una cOlmnissione, ricevendo, in tal
modo, la liquidazione anticipata del proprio credito.
Il Comune di Pavia rimborserà poi l'importo all'intermediario finanziario entro 12 mesi.
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Alle ore 18,30 entra il Consigliere BOBBIO PALLA VICINI.

Il Consigliere PEZZA sottolinea come a suo parere l'operazione vada gestita con oculatezza, in
quanto in realtà trasferisce il problema nel tempo, poiché tra 12 mesi il Comune di Pavia dovrà
comunque rimborsare le somme anticipate dall'intermediario finanziario e tale rimborso dovrà
essere conteggiato ai fini del patto di stabiltà.
Ritiene pelianto che debba essere attivata l'anticipazione del credito solo nel caso in cui il Comune
rischi diversamente un contenzioso con la ditta fornitrice.

Alle ore 18.40 entra il Consigliere GUERINI in sostituzione del Consigliere PELLEGRINO.

Il Consiglieri VIGNA e MAGGI chiedono una copia del bando relativo all'operazione di
anticipazione del credito.

Alle ore 18.45 entra il Consigliere FERLONI.

Il Consigliere VIGNA chiede di sapere dettagliatan1ente a cosa SI riferisca la patie di avanzo
vincolato e per quali tipologie di spesa possa essere utilizzato.

La dott.ssa DIANI spiega quali siano i fondi vincolati confluiti nell'avanzo di anuninistrazione,
rimandando anche a quanto indicato a pago 16 della Relazione ex art. 151 D. Lgs. 267/00 al
Rendiconto 2010.

Il Consigliere MAGGI chiede di conoscere quali siano stati settori che abbiano presentato
maggiori richieste di fondi rispetto al bilancio iniziale.

La dott.ssa DIANI spiega che a patiire da pag 91 della Relazione ex art. 151 D. Lgs. 267/00 al
Rendiconto 2010 è presentata un' analisi dell 'utilizzo delle risorse per politica prevista nel piano di
sviluppo.

Il Consigliere BOFFINI sottolinea che a causa del patto di stabilità i Comuni realizzano avanzi
sempre più elevati, ma, pur disponendo delle risorse, non possono utilizzarle. Ritiene che tutto ciò
sia vergognoso, in quanto la città ha bisogno di diversi interventi, soprattutto in campo sociale, che
al momento sono prevalentemente soddisfatte grazie all'intervento delle associazioni di
volontariato.

Alle ore 18,55 esce il Consigliere BOFFINI.

Il Consigliere PEZZA, in merito al patto di stabilità, ricorda che quando era stato deciso di
procedere alla vendita dei bagni pubblici si era detto che tale operazione andava fatta per liberare
risorse utili per il rispetto del patto di stabilità. Tuttavia ritiene che in realtà non sia del tutto
conveniente effettuare tali vendite, in quanto i proventi possono essere utilizzati solo nell'anno di
realizzo, invece se il bene fosse dato in concessione si avrebbe un provento più modesto ma
consolidato negli esercizi futuri.

La dott.ssa DIANI ribadisce che i proventi derivanti dalla concessione sarebbero così modesti da
non consentire il finanziamento di alcuna opera.

Il Presidente FERRETTI, preso atto che nessun altro membro della commlsswne chiede di
intervenire, dichiara apelia la votazione sulla proposta di deliberazione iscritta al primo punto
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dell' ordine del giorno e recante 111 oggetto "Rendiconto generale del Comune per l'esercizio
finanziario 2010".

Il Presidente FERRETTI comunica il risultato della votazione:

Favorevoli:

FERRETTI (7)
BOBBIO PALLA VICINI (2)
GUERINI in sostituzione di PELLEGRINO (7)
GRIGNANI (5)

Astenuti

FERLONI (1)

Non partecipano alla votazione:

MAGGI in sostituzione di OTTINI (5)
PEZZA (5)
VIGNA (1)

Pertanto il Presidente FERRETTI dichiara approvata la proposta di delibera di cui al primo e
unico punto all'ordine del giorno con 21 voti favorevoli.

Il Presidente FERRETTI dichiara chiusa la seduta alle ore 19,15.

Il Presidente kella Commissione II
Pie~o Ferretti

L~

Il Segretario della Commissione

M~
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